
臺南亞太國際棒球訓練中心委託民間經營管理案第2場招商說明

會  會議紀錄 
壹、 會議時間：109年11月02日（星期二）下午2時00分 

貳、 會議地點：臺南市體育處第一會議室 

參、 會議主持人：臺南市教育局吳副局長國珉              紀錄:葉庭瑋 

肆、 出席人員：如簽到單。 

伍、 報告事項：主辦單位就本案招商規劃內容摘要說明，廣納廠商意見。 

陸、 出席人員會議意見：詳如附件。 

柒、 臨時動議：無。 

捌、 散會：下午3時30分。 
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壹、廠商意見 

一、統一棒球隊股份有限公司 

1. 有關定額土地租金的部分，考量標準球場主球場點交後尚需營運磨合，建議是否

在點交後第一年定額租金能給予優惠，第二年後再收取定額 150萬元。 

2. 有關超額土地租金的部分，能否詳述?另收取的標準為何，是否比照市立棒球場

設定有級距。 

3. 超額土地租金的收取，應以球場收入為主，如轉播權利金建議不應納入，另餐飲

若轉租其他廠商營運，此部分將如何計收。 

4. 本案之停車位位置與數量以及各球場每層能提供之觀眾數等詳細資訊，希望在公

告的招商文件能有較詳細之圖說或資訊。 

5. 停車場是否納入營運空間，收費標準由市府制定或是廠商制定。 

二、中華民國棒球協會 

1. 以目前規劃公益天數的部分，包含有巨人盃、U12等賽事使用，但在我們過去執

行經驗中，僅規劃 30天不夠，請問是否能再增加公益天數。 

貳、意見回覆 

一、臺南市政府回覆 

1. 定額土地租金的部分，目前尚在研擬中，考量到廠商營運經驗，我們會研擬標準

主球場點交後第一年的優惠條件。 

2. 增額土地租金的部分，目前規劃收取門檻為整個園區營業額金額 6,800萬元，就

超過部分設定級距收取。另本案規劃園區內任何消費皆須開立乙方之發票，並納

入營業額計算。 

3. 公益天數的部分，訓練需要天數，市府將會與棒協討論並在前一年度確認，以利

營運廠商排定年度活動，且公益天數之使用仍須繳付場地維持費或是夜間照明使

用等費用。 

4. 本次招商說明會有多家先進參與，未來得標規劃申請人未知，但考量統一為在地

球隊，未來無論是否統一球隊得標營運管理，市府將會協調營運廠商，提供統一

球隊主場租借或場地租借優惠。 

5. 本次招商說明會後，市府將依先進建議修正，並在正式公告前先公告招商文件草

案予先進提出釋疑，修正後再正式公告，以促進招商順利與減少問題討論之時間。 

二、顧問公司回覆 

1. 增額土地租金的計收標準，將以營運廠商每年提報的會計師簽核財務報表計算。

如國內其他球團參與促參營運時，會將球隊與球場經營拆開，如此民間廠商提出

之財報營運收入即是與球場營運相關產生之收入，也將不會有先進煩惱的問題。 

2. 公告資料將提供最新的設計規劃圖說，包含全區平面圖、各球場平面圖，屆時能

更清楚瞭解停車數量分布與球場觀眾席數量分布。 

3. 停車場屬本案營業項目之一，未來營運廠商應納入營運規劃，並提出賽事活動期

間與非賽事期間之收費規劃。 
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